



## INITIATIVE MINISTÉRIELLE « PRODUCTIVITÉ VÉGÉTALE »

À la suite de l'annonce récente sur le site du MAPAQ concernant les subventions pour les projets dans le cadre d'Initiative ministérielle « Productivité végétale », stipulant que :

- L'enveloppe budgétaire consacrée à l'Initiative est épuisée. Le MAPAQ est donc dans l'obligation de fermer l'Initiative en date du 19 décembre 2023. Ainsi, aucune nouvelle demande ne sera acceptée.

Nicolas Pedneault a communiqué avec le ministre, monsieur André Lamontagne, pour lui exprimer sa déception étant donné que peu de producteurs de bleuets ont eu l'opportunité d'en profiter, en ces termes :

*« ...J'apprenais des producteurs de bleuets que, même pas à mi-chemin de la période prévue pour le dépôt de projets associés à la nouvelle mouture du programme IPV (productivité végétale), les fonds disponibles étaient déjà épuisés.*

*Je n'ai pas le choix aujourd'hui de vous signifier ma grande déception et de vous relayer celle des producteurs que je représente. Je vous dirais que ce programme est LE programme apprécié de nos producteurs, et ce particulièrement dans la situation que l'on vit en ce moment avec des prix de marché historiquement bas pour nos bleuets sur les marchés internationaux, et la rude concurrence des producteurs mondiaux de bleuets en corymbe cultivés. Ce programme est crucial pour aider nos producteurs à améliorer leur productivité et rester compétitifs. »*

Suite à ce message, Gervais Laprise et moi-même, en l'absence de Nicolas, avons été contactés par madame Mélissa Talbot, conseillère principale au Cabinet du ministre de l'Agriculture, qui a en effet confirmé que les fonds pour cette année étaient épuisés, mais que d'autres liquidités seraient offertes en 2024. Nous avons donc convenu d'un appel fin mars pour tenter de préciser la période prévue.

Entre-temps, nous invitons les producteurs concernés à préparer leur dossier pour soumission rapide au moment opportun.

Christian Dessureault, vice-président